
gieproduktion erreichen. Im Zeitraum der letzten vier Jahre konnte 
die Elektroenergieproduktion von 26 auf 34,85 Milliarden Kilowatt
stunden gesteigert werden. Das entspricht einem Zuwachs von 
34 Prozent bzw. einem durchschnittlichen jährlichen Steigerungs
grad von 7,5 Prozent.

In dieser Zeit wurden die Kraftwerke Stalinstadt, Calbe, Tratten
dorf und „Elbe“ neu erbaut und andere, wie Zschornewitz, Böhlen 
Hirschfelde, Espenhain, erweitert und mit Ausrüstungen versehen, 
die dem neuesten Stand der Technik entsprechen. Dadurch konnte die 
Kraftwerksleistung um rund 1600 Megawatt erhöht werden.

Der Aufbau und die Rekonstruktion der Kraftwerke waren mit 
bedeutenden Schwierigkeiten verbunden und stellten von Jahr zu 
Jahr erhöhte Anforderungen, besonders an den Maschinenbau und 
die Metallurgie.

Obwohl zunächst in der Deutschen Demokratischen Republik keine 
nennenswerten Voraussetzungen für den Kessel- und Turbogenera
torenbau vorhanden waren, konnte durch die hervorragenden Lei
stungen der Arbeiter und Ingenieure in verhältnismäßig kurzer 
Zeit der Übergang von Maschinen und Kesseln kleiner Leistung auf 
die Typenreihen der 25, 32 und 50 Megawatt bei entsprechender 
Erhöhung des Dampfzustandes vollzogen werden.

Die auf dem IV. Parteitag gegebene Zielrichtung in der'schnellen 
Weiterentwicklung der Elektroenergiewirtschaft löste in den Maschi
nenbaubetrieben und auf den Baustellen eine breite Bewegung aus 
mit dem Erfolg, daß bereits 1954 680 Megawatt neue Kraftwerks
leistung in Betrieb genommen werden konnten.

Obwohl die Partei stets auf die vorrangige Entwicklung der Ener
gieerzeugung orientierte, wurde in der Folgezeit das Energiepro
gramm in keinem Jahr termingemäß erfüllt. Im Mittel der letzten 
Jahre waren es immer 150 bis 200 Megawatt die als Überhang in 
das folgende Planjahr übernommen werden mußten.

Eine Reihe von Mängeln, die die termingemäße Inbetriebnahme 
der Anlagen verzögerten, sind begründet in den Erstanfertigungen 
und Neuentwicklungen, die nicht vorher erprobt werden konnten. 
Trotzdem wären die Ergebnisse besser gewesen, wenn die betei
ligten staatlichen Organe verantwortungsbewußter zusammenge
arbeitet und die Aufgaben der einzelnen Industriezweige besser 
koordiniert hätten. Besonders hemmend wirkte sich aus, daß ein
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